

Du 4 avril au 30 septembre 2023, une nouvelle phase de travaux pour la déchèterie de Groix

Des travaux de modernisation de la déchèterie de Kerbus à Groix sont en cours depuis 2022 pour conforter le passage des usagers ainsi que le quotidien de travail des agents.



La gestion des déchets sur une île est très singulière car il existe peu d'installations de traitement qui permettent de traiter localement les déchets générés. A Groix, les poubelles noires et jaunes collectées en porte à porte, ainsi que les matériaux remis en déchèterie, sont mis en caissons à la station de Kerbus puis transférés en bateau sur le continent jusqu'au centre de recyclage et de valorisation des déchets d'Adaoz situé à Caudan. Dans cette installation de traitement, les déchets sont triés plus finement, par type de matériaux, pour ensuite rejoindre les filières de valorisation spécifiques. Seuls les biodéchets des poubelles vertes, collectées en porte-à-porte, et les déchets verts collectés en déchèterie, sont directement traités sur l'île sur la plateforme de compostage de Kerbus. Une partie des gravats collectés en déchèterie est également concassée à Kerbus pour être ensuite réemployée dans le BTP pour du remblais notamment.

Le site de Kerbus constitue donc la plateforme de gestion des déchets de Groix. Ce site vieillissant doit faire l'objet de travaux de rénovation pour accueillir les usagers de la déchèterie et les agents qui y travaillent dans de meilleures conditions. Après une première tranche de travaux entre novembre 2021 et avril 2022, les travaux de modernisation se poursuivent entre le 4 avril et le 30 septembre 2023. A cette occasion, la plateforme de concassage sera requalifiée, le haut et le bas du quai actuel seront repris tandis qu'un nouveau quai sera créé parallèlement. Des travaux de voirie et de réseaux seront réalisés également en sortie de déchèterie.

Durant cette seconde phase de travaux, certaines filières de la déchèterie ne seront pas accessibles. C'est le cas des points « d'apport volontaire » verre et papier qui seront retirés sur toute la période du 4 avril au 30 septembre. Durant cette période, le verre et les papiers pourront être déposés dans les autres colonnes aériennes réparties sur l'île ou au niveau des conteneurs semi-enterrés à Locmaria, aux Halles, à Port-Tudy et devant la salle des fêtes.

Par ailleurs, **du mardi 2 mai au 2 juin**, certaines filières seront exceptionnellement fermées au public : électroménager, mobilier et éléments d'ameublement, déchets dangereux (peintures - solvants - aérosols - Produits phytosanitaires - insecticides - Pesticides - Etc.), huile ainsi que le Point réemploi. Les usagers de la déchèterie devront attendre la réouverture de ces filières pour venir déposer leur(s) produit(s) où profiter de leur passage sur le continent pour les remettre dans l'une des 11 autres déchèteries du réseau de Lorient Agglomération.

Enfin, pour les besoins du chantier, la déchèterie sera complètement fermée du mardi 9 mai jusqu'au vendredi matin du 12 mai (semaine 19), puis du mardi 20 juin au vendredi matin 23 juin (semaine 25). Durant ces 2 semaines, le public ne pourra se rendre en déchèterie uniquement les samedis 13 mai et 24 juin. Les professionnels disposeront quant à eux d'un créneau réservé les vendredis 12 mai et 23 juin après-midi pour accéder à la déchèterie.

Durant toute la période du chantier, les usagers de la déchèterie de Kerbus sont invités à observer une vigilance renforcée aux abords et dans le site, notamment en réduisant leur vitesse à 5km/h dans l'enceinte de la déchèterie. Pour le confort de tous, il est également préférable de réduire la fréquence de ses déplacements en déchèterie : en massifiant ses apports pour réduire son nombre de passage.